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●11歲開始接受重劍訓練

●13歲奪全國少年錦標賽U17組
冠軍

●亞青錦標賽少年組及青年組個
人賽冠軍

●仁川亞運個人及團體銅牌

●休學一年並轉為全職運動員

●里約奧運打入16強

●大獎賽銀牌
●左膝前十字韌帶撕裂並養傷3
個月

●亞錦賽冠軍
●雅加達亞運銅牌

●世界盃金牌
（香港劍擊界第1人）

●世界排名升上第一
（香港劍擊界第1人）

●世錦賽銅牌
（香港劍擊界第1人）

●右膝前十字韌帶撕裂

●東京奧運打入8強

●亞錦賽冠軍
●重返世界排名第1
●埃及世錦賽銅牌

●大獎賽多哈站銅牌
●大獎賽卡利站金牌
●第3度升上世界排名第1
●亞錦賽金牌
●杭州亞運個人銀牌／
團體賽銅牌

●巴黎奧運金牌
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為中國香港
代表隊贏

得今屆奧運首
枚金牌的 「微
笑劍后」 江旻
憓，在成為女

子重劍個人賽金牌得主剛好一星期後，昨天
在社交網站發文宣布告別全職劍擊運動員生
涯的消息。江旻憓表示在完成第3次奥運之旅
後，決定卸下全職劍擊運動員身份休息一
下，並向新的職業發展，她將為自己設立的
慈善基金作準備，並積極裝備自己，回饋社
會，讓小朋友重拾運動的樂趣。政務司司長
陳國基祝願她在未來有更好的發展。

體壇人士有SAY

大公報特派記者 張銳
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大公報特派記者

張銳

採訪手記

政務司司長陳國基昨參與
「全民運動日2024」 活動時表
示，祝願江旻憓在其他方面的發
展和她的運動表現一樣出色。陳
國基說，明白運動員到了某個階
段都可能有自己的計劃，希望她
將自己的技術、心得傳授給晚
輩。

江旻憓於上周日為香港
創下歷史，贏得一枚奧運女
重金牌，打出香港精神，令
全城感到興奮。她於周四凱

旋時被問及未來去向，當時她表
示想要先沉澱一下再決定，不過
她亦在接受新華社 「秀我中國」
專訪時透露，希望將部分獎金成
立一個非牟利的慈善機構。

為設立慈善基金作準備
回港一天後，江旻憓前往

中大醫院及劍樂會，向為她治療
膝傷的中大矯形外科及創傷學系
系主任容樹恒醫生及劍擊啟蒙教
練陳偉勁表達謝意，並分享奪金

喜悅，與中大運動醫學團隊及劍
樂會師弟妹交流時仍心情興奮。

沒想到就在奪金一周後，
江旻憓在社交網站公布退役消
息，她在帖文中表示： 「我非常
感恩可以用差不多20年的時光
專心打劍，並衷心感謝家人及朋
友沿途的鼓勵及支持。在完成我
第三次的奥運之旅後，我決定休
息一下，告別全職劍擊運動員生
涯。我期待有新的職業發展，讓
我可以學習及成長，裝備自己，
回饋香港；同時累積經驗，為設
立自己的慈善基金做好準備，讓
小朋友重拾運動的樂趣。我很感
激劍擊團隊每一位給予我的無限
支持。我們必定會在劍擊的路上
再 相 遇 。 Once a fencer,
always a fencer !」

江旻憓自小受父母栽培，
讀書與劍擊都是她的興趣，過去
甚至談到希望加入聯合國工作，
在備戰里約奧運會前仍是兼職運
動員，為代表港隊出戰奧運，就
讀史丹福大學時她毅然休學一
年，及後轉型成全職運動員後，
為港創下多項歷史，期間仍努力
學業，攻讀香港中文大學法律博
士課程，直到今次奧運奪金站上
巔峰，江旻憓又毅然從全職運動
員退役轉型，再為人生規劃新路
向。

鄭兆康：
港劍隊新血湧現
香港劍擊隊總教練鄭

兆康早前已與江旻憓交流
過，為她的決定感到可
惜，但表示尊重和支持。
至於江旻憓的退役對劍擊
隊難免有影響，但鄭兆康
對未來仍然充滿信心，因
現時梯隊發展完善，相信港隊會培養出更

多人才。

容樹恒：
急流勇退例子多
中大矯形外科及創傷學

系系主任容樹恒教授表示，
江旻憓今次暫別與她的傷患
無關，不少運動員都是在職
業巔峰時期退役。他亦認為
江旻憓過去一直為推動大眾
運動做了不少工作，相信她
未來會在這方面繼續努力下去。

江旻憓告別全職劍擊
運動員生涯，但展望香港

女子劍擊後起之秀，仍有不少人才，當中23歲同
屬女子重劍的佘繕妡及年僅19歲初登奧運舞台的
花劍新星陳諾思，都具備不俗潛力。

佘繕妡於東京奧運會聯同江旻憓、連翊希及
朱嘉望出戰女重團體賽，最終打入8強，她亦有參
加個人賽，雖然64強止步，亦取得不少大賽經
驗。雖然今屆巴黎奧運失落團體賽資格而無緣參
賽，但佘繕妡過去亦創下不少佳績，如她去年就
為港劍隊首奪世界大學運動會金牌（女子重劍個
人賽），她過去亦是世界青少年劍擊錦標賽少年
組金牌得主。

陳諾思是今屆奧運除江旻憓外另一香港女劍
手，這位繼陳盈敏（2004年）及連寶香（2012年
及2016年）第3位奧運港隊女子花劍代表，她最
終打入16強，只要改善穩定性，未來大有作為。

大公報特派記者張銳

佘繕妡陳諾思
香港女劍未來
新人輩出

▲佘繕妡

▲陳諾思

江旻憓宣布退役 期待新的職業發展
奧運奪金後一星期 發帖稱裝備自己回饋社會

巴黎直擊

大公報記者

江
旻
憓
重
劍
生
涯
回
顧

中國香港代表團羽毛球隊於昨晨順利返港，
受到市民和傳媒的熱烈歡迎，文化體育及旅遊局

局長楊潤雄及體育專員黃德森到場接機。混雙組合鄧
俊文／謝影雪表示今屆奧運已無遺憾，32歲的謝影雪
表示目前仍未有退役計劃，希望自己就算不在港隊前
線時都能全力支持年輕運動員參賽。至於日後打算，
這對老搭檔表示仍有計劃參加8月底的日本公開賽及9
月的香港公開賽。

大公報實習記者朱家立

劉允祐未能完成公路賽
巴黎奧運單車男子個人公路

賽於上周六展開，中國香港單車
選手劉允祐單人挑戰一眾世界級
車手，首戰奧運的他最終於約
200公里左右被主車群拋離，需
乘坐大會專車返回終點，未能完
成全長273公里的賽事。賽後，
劉允祐直言今屆路線難度較高，
但他感激自己從未放棄。

港羽隊返港 謝影雪未言退

戰 報

港乒女團周二凌晨出戰
中國香港乒乓球隊將於周二

凌晨2時出征女子團體16強賽，
「四朝元老」 李皓晴搭配杜凱琹
以及新人朱成竹迎戰瑞典女團組
合，全力衝擊奧運獎牌。港乒女
團曾於上屆東京奧運勇奪銅牌，
但奪銅功臣蘇慧音因傷缺陣今屆
奧運，她的位置由上屆奧運的替
補球手朱成竹替代。

難忘賽場上的奮勇劍后
當看到巴黎奧

運女子重劍金牌得主
「微笑劍后」 江旻憓
宣布退役的消息，記
者內心五味雜陳，畢

竟她奪金的瞬間還縈繞在腦海裏。
還記得首次大賽採訪江旻憓是在2018

年亞運會，當時已是港隊明星運動員的她
擔任開幕式持旗手，最後她獲得女重個人
和團體銅牌。當時的她性格柔中帶剛，還
帶有年輕運動員的盛氣。來到3年後東京奧
運，為追求更高的成就，江旻憓付出了很
多，最終個人賽8強止步。承受千斤壓力的
她賽後受訪時哭成淚人，那是她內心最脆
弱的時候。

不過，頑強的江旻憓再奮鬥了3年，信
念也變得更強，不再懼怕壓力，記者感受
到現在的江旻憓是最成熟的，即使在整個

巴黎大皇宮內觀眾逾九成都是法國劍手支
持者，但她一點都沒有畏懼。江旻憓奪金
後掛在口邊都是感謝，但並沒有任何的跡
象顯示她會一周過後就宣布結束運動員生
涯。短短一星期，奪金之夜原來就成為江
旻憓劍刺賽場的最後畫面，記者只好將此
定格在腦海中。

▲江旻憓（右）在巴黎奧運女重決賽勝出
「決一劍」 ，令她奪得金牌。

▲劉允祐出戰公路單車賽，可惜
未能完成賽事。

▲江旻憓一直樂於出席不同兒童劍擊比賽，指導小朋友
劍擊技術。

▲江旻憓上周中凱旋返港，向現場數十名傳媒展示
巴黎奧運女子重劍金牌。


